

BAB II

TINJAUAN PUSTAKA DAN LANDASAN TEORI

A. TINJAUAN PUSTAKA

Ada sejumlah jurnal yang membahas tentang iman tanpa perbuatan hakikatnya adalah mati, misalnya yang dibahas oleh Markus Ndihi Jawamara dalam jurnalnya yang berjudul *Memahami Konsep Iman Dan Perbuatan Menurut Yakobus*. Adapun yang penulis bahas dalam jurnal tersebut berbicara tentang iman yang hanya dikatakan namun tidak dibuktikan oleh tindakan atau perbuatan. Penulis juga menjelaskan bahwa perbuatan tidak menyelamatkan namun apakah gunanya iman jika tidak disertai dengan kasih kepada sesama.¹

Penelitian yang hendak penulis kaji berbeda dengan penelitian-penelitian sebelumnya karena, Penulis secara langsung akan turun ke jemaat, dan yang dicapai oleh penulis adalah memberikan pemahaman kepada jemaat yang diteliti, Penulisan ini diimplikasikan kepada jemaat Siba'ta Klasis Tondon. Sehingga melalui penulisan ini iman dan perbuatan dapat sejalan dan menjadi sebuah penerapan dalam jemaat Si'bata.

B. LANDASAN TEORI

Dalam upaya untuk menganalisa dan mengangkat makna dari teks Alkitab, tentunya seorang penafsir tidak dapat mengelak bahwa ia membutuhkan perhatian khusus untuk diperhatikan yang dianggap penting dan utama untuk dipahami. Dengan mencoba memahami latar belakang teks Alkitab yang akan ditafsirkan maka penafsir perlu memahami gambaran umum dari bagian Alkitab yang akan ditafsirkan.

a. Latar Belakang Surat Yakobus

¹Markus Ndihi Jawamara, *Memahami Konsep Iman Dan Perbuatan Menurut Yakobus: Suatu Study Eksegesis Yakobus2:26* sesawi jurnal Teologi dan pendidikan Kristen 2020)1-4.

Surat Yakobus adalah surat am, atau surat yang bersifat umum karena surat ini tidak menunjukkan surat yang jelas, bahkan nasehat-nasehat yang terdapat dalam surat Yakobus tidak ditunjukkan kepada keadaan tertentu, atau tidak dialamatkan kepada satu jemaat saja namun surat Yakobus bersifat umum. Surat Yakobus adalah surat yang masih diragukan keberadaannya dan dicurigai hingga pada abad yang ke-16, bahkan ketika sudah diakui sebagai kitab suci dan sangat sulit masuk ke dalam perjanjian baru.²

Menurut Marthen Luther surat ini diragukan sebagai kitab suci karena Luther menyebutkan bagaikan surat yang penuh Jerami karena tidak injil. injil ini saling melengkapi teologi Paulus dan Yakobus. Marthen luther berpendapat bahwa surat Yakobus ini bertentangan dengan injil, Marthen Luther tidak sadar bahwa sebenarnya surat Yakobus ini ditujukan untuk memperbaiki kehidupan rohani dan bukan kitab yang berisikan dasar-dasar teologi. Yakobus tidak menuliskan surat selebaran pekabaran injil, melaingkan ajakan, yang diarahkan kepada orang-orang yang sudah percaya.³

Dalam keseluruhan isi Surat Yakobus kata Kristus hanya disebutkan dua kali dalam (pasal 1:1 dan pasal 2:1), padahal inilah yang menjadi hal penting dalam menilai satu kitab pantas atau tidaknya dimasukkan dalam Alkitab, kurang lebih 245 Origenes menyebutkan sebagai kitab yang diragukan nilainya dan pada tahun 367 Anthasius barulah memasukkannya ke dalam kanon Perjanjian baru dan diteria sebagai Kitab suci. Yakobus baru muncul dalam tulisan para Bapa Gereja pada pertengahan abad ke-4, pada

² William Barclay, *Pemahaman Alkitab Setiap Hari Surat Yakobus, 1 & 2 Petrus* (Jakarta: Gunung Mulia 2010), 1.

³ Donalg Guthrie dkk, *Tafsiran Alkitab Masa Kini 3 Matius-Wahyu* (Jakarta: Yayasan Komunikasi Bina kasih/OFM, 1981), 782.

tahun 350 M, pertama kali ditulis dalam Bahasa latin yang dikenal sebagai Codex Corbeinensis, pengaruh yang kuat dari hieronimus yang dimasukan kedalam perjanjian baru yaitu Yakobus dalam Bahasa latin (Vulgata) dan surat Yakobus surat yang sangat lambat dikenal dalam lingkungan Gereja Latin. Keraguan dalam penulisan surat Yakobus ini sudah hilang karena Agustinus menerima sepenuhnya bahwa surat Yakobus di tulis oleh Yakobus saudara Yesus.⁴

Yakobus merupakan pemimpin jemaat di Yerusalem pada saat itu, dan bertanggung jawab untuk memberikan nasihat-nasihat kepada orang Kristen yang belatar belakang agama Yahudi karena Yakobus, Yakobus mengetahui keadaan pembaca sehingga Yakobus bermaksud untuk mengajar tetap kuat dalam pergumulannya. Dan surat Yakobus mengelamatkan surat ini kepada umat Kristen Yahudi yang tinggal di palestina, siria atau tempat lain.

Pada konteks Yakobus 2:17 yang membahas antara relasi iman dan perbuatan, kareba banyak orang yang meagung-agungkan iman namun menyepelkan artidari sebuha perbuatann, iman dan perbuatan merupakan suatu penekanan dari Yakobus, Yakobus tidak menjelaskan secara detail iman dan perbuatan dalam suratnya karena Yakobus tahu bawa para pembaca akan memahami apa yang dimaksudkan iman tanpa perbuatan, iman dan perbuatan yang dimaksudkan, hal yang dimaksudkan dengan berhubungan dengan karakter surat Yakobus yang memberikan nasehat yang praktis dari sebuah pengajaran. Yang menjadi perhatian dari Yakobus Yaitu perbuatan sebagai Langkah yang lebih lanjut dari iman itu. Dan yang menjadi penghinaan iman menurut Yakobus yaitu iman yang dijadikan

⁴ *Ibid*,.2

sebagai ironi (fakta yang sebenarnya dan mengatakan kebalikan dari fakta tersebut). Yakobus memberikan orang-orang contoh agar orang yang memahami iman tindakan yang sia-sia merupakan iman yang mati.⁵

b. Penulis Surat Yakobus

Dalam perjanjian baru nama Yakobus disebut sebanyak 40 kali, dalam Yakobus 1:1 disini, Penulis Yakobus memberikan informasi tentang penulisan Yakobus “salam dari Yakobus, hamba Allah dan Tuhan Yesus Kristus.” Yang menulis surat Yakobus memperkenalkan dirinya sebagai Yakobus, namun tidak ada lagi kelanjutan yang membahas secara pribadi tentang Yakobus. ⁶ para ahli dalam perjanjian baru sampai pada sekarang tidak ada yg setuju mengenai hal ini, karena memang tidak ada penulis yang mutlak dan juga tidak ada cukup fakta, bahwa penulis Yakobus ini memperkenalkan dirinya sebagai Yakobus, namun tidak disebutkan secara langsung Yakobus siapakah yang menulis surat tersebut. Bahkan tempat tinggal Yakobus tidak disebutkan, serta suratnya tidak memiliki alamat. Bukti yang ada hanya Nada surat yang dari seorang yang beribawa, dan bukan dari dunia Helenisme (kebudayaan yang tersebar dari negeri-negeri di sekeliling, laut tengah, sejak Iskandar Agung), melainkan dari umat Kristen Yunani, dan juga surat Yakobus adalah Bahasa Yunani yang cukup lencer dan sangat indah.⁷

ada 3 orang yang Bernama Yakobus dalam perjanjian baru, dari ketiga orang yang ini ada yang menulis surat tersebut

⁵ Markus Ndihi Jawamara “ Memahami Konsep Iman Dan Perbuatan Menurut Yakobus: Suatu study Eksegesis Yakobus 2:26” Sekolah Tinggi Teologi Injili Arastamar Setia Jurnal Teologi Dan Pendidikan Kristen(Jakarta, volume 1, no 1 Desember 2019), 188-189.

⁶ J Sindlow Baxter, *Menggali Isi Alkitab Roa Sampai Dengan Wahyu* (Jakarta: Yayasan Komunikasi Bina kasih,1995), 149.

⁷ J.J W. Gunning, *Tafsiran Alkitab Surat Yakobus* (Jakarta:BPK Gunung Mulia,2011),4.

1. Yakobus "saudara Tuhan kita" Mat. 13:55, Mrk. 6:3, Kis 12:17,, 15:13). Ketika Yesus bangkit dari antara orang mati kemudian Yakobus percaya kepada-Nya (1 Kor. 15:7), dia juga dikenal sebagai pemimpin jemaat dan memiliki peran yang besar dari siding di Yerusalem.⁸
2. Yakobus "anak Zebedeus" yaitu saudara rasul Yohanes. Yakobus merupakan salah satu dari kedua belas murid Tuhan Yesus (mat. 10:2, Mrk 3:17, Luk6:14, Kis 1:13). Bahkan Yakobus yang tidak pernah tampil terpisah dengan Yohanes (Mat, 4:21, 17:1 Mrk 1:19, 5:37, 9:2, 10:35,41; 13:3 14:33, luk 5:10, 8:51;n9:28,54) Dia merupakan rasul pertama yang menjadi martir karena terbunuh oleh Herodes i.k tahun 42 (kis. 12:2). Kematian dari Yakobus dari awal sehingga ia tidak sempat menulis surat tersebut.
3. Yakobus "anak Alfeus" adalah bagian dari kedua belas murid (mat. 10:3; Mrk 3:18, Luk 6:15, kis.1:13). Dalam perbandingan dengan matius 9:9 dan markus 2:14 yang memastikan bahwa Matius dan Lewi adalah orang yang sama. Lewi adalah putra dari Alfeus, oleh karena itu dipastikan bahwa matius dan Yakobus adalah saudara. Yakobus anak Alfeus tidak terlalu menonjol dalam pekerjaan Tuhan pada gereja mula-mula.⁹

Ketika melihat dari ketiga penulis surat Yakobus yang paling mendekati adalah, Yakobus saudara Yesus, karena dilihat dari latar belakang Yakobus saudara Yesus, bahkan dalam gereja mula-mula, walaupun dalam masa pelayanan Yesus, keluarganya membatasi ruang gerak-Nya dan tidak bersimpati kepada-Nya(mat :12:46-50; Mrk. 3:21; 31-35; Yoh. 7:3,9). Bahkan

⁸ Yusak B, *My New Testament* (Yogyakarta: ANDI,2010), 118.

⁹ William Barclay, *Pemahaman Alkitab Setiap Hari; Surat Yakobus, 1 & 2 Petrus* (Jakarta: Gunung Mulia, 2010), 10-11.

Yakobus sangat menentang Yesus dan dalam Yohanes 7:5 menjelaskan ketidakpercayaan Yakobus, ketika Yakobus saudara Yesus mengalami perubahan menjadi orang-orang yang percaya ketika sekelompok orang Kristen yang berkumpul bersama dengan ibu Yesus dan Yakobus dan saudara Yesus, dan hal ini tercatat dalam kisah para rasul. Dan Petrus juga menyetujui masuknya bangsa-bangsa bukan Yahudi ke dalam gereja Kristen (Kis.15) Paulus menemui Yakobus dan Petrus ketika ia pertama kali berkunjung ke Yerusalem dalam menetapkan lingkup kerjanya (Gal. 1:19, 2:9) pada masa sulit di Yerusalem saat pergolakan politik. Yakobus datang dan memimpin jemaat. Yakobus saudara Tuhan adalah orang yang terkenal takut akan hukum Taurat namun ia juga mementingkan kemerdekaan bagi orang Kristen (Gal. 2:1-10). Ia pun terkenal dan banyak orang yang menghormati karena banyak membawa orang Yahudi menjadi orang percaya atau masuk menjadi orang Kristen.¹⁰

Menurut J.J.W Gunning, surat Yakobus adalah surat yang ditulis dengan tulisan yang indah dan lencer dalam Bahasa Yunani, dimana tulisan ini merujuk kepada seorang yang lahir diluar Palestina yaitu seorang yang berkebangsaan Yahudi, Bahasa yang digunakan dalam Bahasa yang digunakan adalah Bahasa Yunani, jadi kemungkinan bukan Yakobus saudara Yesus yang mengubah surat tersebut.¹¹ Bahkan Yakobus yang meminta bantuan kepada seorang yang sangat mahir dalam Bahasa Yunani untuk menyusun surat tersebut sehingga dapat dimengerti dan dibagikan ke kalangan Kristen berbahasa Yunani yang berdayun-dayun ke Yerusalem.¹²

¹⁰ Rainer Scheunerman, *Tafsiran Surat Yakobus Iman Dan Perbuatan* (Yogyakarta: ANDI, 2017),26.

¹¹ M.E Duyverman, *Pembimbing Ke Dalam Perjanjian Baru* (Jakarta:BPK Gunung Mulia 2016),179.

¹² D.A. Carson, *Tafsiran Alkitab Abad Ke-21 Jilid 3 Matius-Wahyu* (Jakarta: Yayasan komunikasi bina kasih, 2017),632.

Menurut buku Adji A. pertimbangan dalam penulisan surat Yakobus yakni: kemungkinan Yakobus yang menulis surat Yakobus yang pertama, penulisan dalam surat Yakobus ini sangat indah dan kemungkinan yang menulisnya berasal dari Kristen-Yahudi yang sejak lahirnya hidup di Palestina. Yang kedua surat Yakobus ini lambat di kanoni, dan yang ketiga sesudah Paulus wafat surat ini lama ditulis (kurang lebih 64 M).¹³

Uskup pertama di gereja Yerusalem adalah Yaakobus yang dikatakan oleh sejarawan mula-mula oleh Hegesippus. Walaupun sangat banyak yang membantah bahwa yang menulis surat Yakobus adalah Yakobus saudara Yesus. Bahkan pakar banyak yang tidak percaya bahwa Yakobus saudara Yesus yang menulis surat ini, dikarenakan pada pertengahan abad pertama mutu gereja digambarkan terlalu kokoh. Bahkan persoalan yang menjadi sangat berat itu berdasarkan dari Mutu Bahasa Yunani dalam surat Yakobus. Dimana ketika seorang dari Galilea seperti Yakobus pasti sangat menguasai Bahasa Yunani sehari-hari. namun surat yang ditulis tidak mungkin di tulis dengan mutu yang tinggi dalam Bahasa Yunani.

Bahkan Yakobus saudara Yesus dibesarkan dalam lingkungan yang sama dengan Yesus, sehingga merekapun mempunyai hubungan yang sangat erat dengan Yesus dalam setiap pelayanan-Nya setiap tahunnya. Dan Yakobus pun sangat mengetahui secara persis dalam sejarah bahkan geografis ajaran yang diberitakan oleh Yesus, dalam (Yoh. 7:2-8) padahal pada saat itu Yakobus belum percaya kepada Yesus sewaktu Yakobus masih hidup.¹⁴

¹³ Adji A. Utama, *Yesus Tidak Bangkit? Menyingkap Rekayasa Yesus Historis Dan Makam Talpiot* (Jakarta: BPK Gunung Mulia, 2007), 140-141.

¹⁴ Bruce Wilkinson dan Kenneth Boa, *Survei PL Dan PB The Talk Thru Bible* (Malang: Gandum Mas, 2017), 326.

Ketika reformasi terjadi pada zaman Marthen Luther pada saat timbul keberatan-keberatan terhadapnya, tidak ada gaya injili dalam surat tersebut. Hal ini terjadi karena dalam pokok utama tidak ada singgungan tentang iman Kristen di dalamnya. Dalam selama berapa abad surat Yakobus di tentang dalam gereja. Ketika origenes kurang lebih 254, tidak menyebutkan sebagai kitab yang umumnya tidak diragu-ragukan.

Secara tradisional surat yang berasal dari Yakobus saudara Yesus adalah pendapat dari Origenes. Surat Yakobus yang bersifat kanonik dan yang ditulis oleh oleh seorang rasul di konsili trente di tetapkan pada tahun 1546.¹⁵ sumber-sumber di luar Alkitab menurut tradisi Kristiani, kematian Yakobus disebut mati syahid pada tahun 62 M. iapun dilempari batu, dijatuhkan dari bait Allah dan kemudia dipukuli dengan pentungan.¹⁶

Penulis menyimpulkan bahwa penulis surat Yakobus ini ditulis oleh Yakobus saudara Yesus yang dapat dilihat dari beberapa pandangan ahli dan pandangan nasional. Walaupun banyak yang meragukan atau menantang bahwa Yakobus saudara Tuhan yang menulisnya. Ketika munculnya keraguan-keraguan bahwa Yakobus saudara Yesus yang menulis surat tersebut karena melihat dari Bahasa Yunani yang digunakan sangat baik.

c. Pembaca surat Yakobus

Dalam Yakobus 1:1 surat yang dikirim kepada perantauan dengan tidak menyatakan tempatnya yang khusus. Namun yang dimaksudkan adalah orang-orang yahudi yang tinggal di Aspora (tanah penerakanaan: mereka yang tersebar di mana-mana negeri jajahan Roma). Karena adanya

¹⁵ William Barclay, *Pemahaman Alkitab Setiap Har; Surat Yakobus, 1 & 2 Petrus* (Jakarta: Gunung Mulia, 2010), 11-12.

¹⁶ Yusak B. Hetmawan, *My New Testament* (Yogyakarta: ANDI, 2010), 123.

penganiyaan terhadap orang-orang diaspora sehingga mereka tersebar sampai ke Fenisia, Siprus, Antiokhia dan Diaspora mempunyai arti yang khusus yaitu (kis. 11:19). Pembaca dari surat ini yang tersebar di berbagai kota dan ditunjukkan kepada orang-orang Kristen Yahudi. Surat Yakobus di kelompokkan ke dalam berbagai deretan surat khusus karena tidak dialamatkan pada satu jemaat tertentu namun surat Yakobus di sebarakan kepada kelompok-kelompok pembaca, dan Kristen-Yahudi yang menjadi tujuan surat tersebut.¹⁷

1. Petunjuk bahwa tempat pertemuan mereka ialah Sinagoge (2:2).
2. Kebanyakan pembaca adalah miskin (5:1-6), walaupun ada Sebagian pembaca yang kaya (1:9-11; 2:1-4;4:13-17).
3. Menyebut taurat Tuhan (1:25; 2:8-13).
4. Banyaknya penggunaan metafora perjanjian lama dan Yahudi.

Duyverman mengatakan bahwa dalam perantauan yang ada dipalestina khususnya yang berada di daerah-daerah kecil dan yang tidak berkaitan dengan orang Yahudi, yang keduabelas suku diperantauan adalah orang Kristen. Surat Yakobus adalah surat yang tidak ditunjukkan kepada jemaat tertentu yang merupakan surat edaran yang ditujukan kepada gereja dan merupakan surat yang am (umum).

Dan ada beberapa kemungkinan yang membaca surat Yakobus, yaitu:

1. Orang Yahudi yang belum bertobat

¹⁷ Rainer Scheunemann, *Tafsiran Surat Yakobus Iman Dan Perbuatan* (Yogyakarta:ANDI, 2016),13.

2. Orang yahudi Kristen
3. Orang Yunani
4. Orang Kristen pada umumnya, Yahudi maupun non-Yahudi

d. Waktu Penulisan Surat Yakobus

Pada awal kehidupan di jemaat yang memberikan fakta kesan kuat bahwa surat yakobus ditulis. Pada tahun 62 M diperkirakan penulisan Yakobus di tulis sebelum kematian Yakobus, pada dsarwarsa 40-an mungkin Yakobus menulis suratnya. Tanggal dini dalam penulis surat yang ditunjukan berbagai factor, seperti Yakobus menyatakan istilah Yunani *Synagoge* untuk menunjukan pertemuan orang Kristen, banyak petunjuk mengenai penulisan surat Yakobus, karena surat Yakobus termaksud surat kuno dalam perjanjian baru.¹⁸

Diperkirakan surat Yakobus ini berasal dari waktu yang lama, karena nama Yesus yang jarang disebut, surat Yakobus yang kekurangan dan ketidaksempurnaan, dosa-dosa dan kesalahan para anggota jemaat. Dan penulisan yang sering mneyebut yang berkaitan dengan bait Allah dan diperkirakan surat Yakobus di tulis sebelum Yerusalem kehancuran pada 70 M.¹⁹

e. Tempat Penulisan Surat Yakobus

Banyak kemungkinan tentang siapa penulis dari surat ini, sehingga mengakibatkan banyak kemungkinan di mana tempat penulisan surat Yakobus. Laws mengungkapkkan kemiripan yang ada antara surat Yakobus dengan beberapa karya tulisan yang berasal dari Roma, seperti 1 pertrus, 1

¹⁸ John F, McConnel, *Surat-Surat Umum Ibrani Dan Umum*, (Yogyakarta:KANISIUS,1992),95.

¹⁹ Yusak B. Hermawan, *My New Testament* (Yogyakarta:ANDI,2010), 117.

Klemat, dan Hermes. Ia menyimpulkan bahwa surat Yakobus juga ditulis di Roma.

Mengenai tempat penulisan surat ini tidak dapat dijelaskan dengan pasti, bahkan untuk menduga pun sangatlah sulit. Hanya dari bahasanya saja yang dapat menunjukkan tempat dimana Bahasa Yunani tersebut menjadi Bahasa pergaulan. Jika melihat dari bahasanya, tempat penulisannya diperkirakan di Yerusalem karena bahasanya sangatlah baik.²⁰

f. Tujuan Penulisan Surat Yakobus

Surat ini dialamatkan kepada kedua belas suku di perantauan, yaitu orang-orang Kristen dari bangsa Yahudi yang mengalami banyak penderitaan. Bahkan diantara mereka juga sering dibangkitkan perselisihan, sehingga tujuan surat Yakobus ialah:

- Untuk menghibur mereka yang menderita.
- Untuk mengajar dan menegur mereka yang menyeleweng.
- Untuk membuktikan hubungan antara perbuatan dan iman, perbuatan menjadi bukti bagi iman seorang anak Tuhan.

Yakobus hendak memperlihatkan bagaimana kehidupan orang Kristen yang dipraktekkan dalam kehidupan sehari-hari. Seperti yang terdapat dalam setiap pasal dalam surat Yakobus, yang menjelaskan bagaimana orang-orang Kristen mempraktikkan dan menyatakan kualitas imannya lewat kehidupan dan pergaulan mereka. Namun tujuan dari surat Yakobus tidaklah bersifat doktrinal atau apologetic, tetapi praktis, karena Yakobus berusaha mendorong orang percaya untuk menguji kualitas iman mereka lewat sikap

²⁰ Duyverman, *Pembimbing Ke Dalam perjanjian Baru* (Jakarta: BPK Gunung Mulia, 2016), 179.

dan tindakan. Karena iman yang sejati akan menghasilkan perubahan nyata dalam perilaku dan karakter seseorang.²¹

g. Ciri Khas Surat Yakobus

Setiap kitab memiliki penekanan masing-masing, berikut ini penulisan akan memaparkan ciri khas Surat Yakobus:

1. Surat Yakobus ini memungkinkan merupakan tulisan yang paling tua dalam seluruh kitab perjanjian baru.²²
2. Isi dan gaya Bahasa surat Yakobus mirip dengan sastra hikmat dan tradisi kebijaksanaan dari tradisi Yahudi. Karangan itu terlebih suatu petua atau wejangan kecil (Yak 2:1-4; 2:14-26; 3:1-12).
3. Surat Yakobus tidak mempunyai penutup sebagaimana surat-surat biasanya. Kesustraan dalam Surat Yakobus lebih bersifat perintah dan nasihat. Dalam serratus delapan ayat terdapat limapuluh nasihat-nasihat.
4. Surat Yakobus hanya 2 kali menyebut nama Kritus. Tetapi surat Yakobus terpengaruh dengan ajaran Tuhan Yesus dakam injil-injil Sinoptis. Pernah dihitung ada 26 contoh pinjaman bahan dari injil sinoptis.
5. Yakobus banyak menggunakan metafora dan gambaran. Gambaran untuk menggarisbawahi hal yang hendak ia tekankan, seperti bunga, rumput, gelombang laut, dan lidah api.
6. Stuktur Surat Yakobus tidak sistematis. Surat Yakobus keistemewahannya ialah kesungguhannya dalam menekankan bahwa iman dan perbuatan tidak dapat dipisahkan.²³

h. Tema Pokok Surat Yakobus

²¹ Anelda Hetis Endiana Alaukari *Hidup Yang Benar menurut Surat Yakobus* (Jurnal Sekolah Tinggi Teologi Arastamar (SETIA) Jakarta), 8.

²² Ola Tulluan, *Introduksi Perjanjian Baru* (malang: Departemen Literatur YPII,1991),253.

²³ Willi Marxcen, *pengantar perjanjian baru* (Jakarta :BPK Gunung Mulia, 2009),208,265,280.

Yakobus melihat kemunafikan yang terjadi antara orang percaya, yakni adanya ketidaksesuaian antara iman dan perbuatan dalam kehidupan mereka sehari-hari. Yakobus tidak berpendapat bahwa beriman berarti hanya sekedar menyetujui atau menerima secara akal pernyataan bahwa Allah itu Esa. Bahkan menurut Yakobus iman seperti itu adalah mati. Iman menurut Yakobus ialah praktis yang memperlihatkan dalam tindakan-tindakan yang menunjukkan ketaatan, belas kasihan (2:22-25), ketekunan, dan doa (5:17-18). Serta sikap terbuka terhadap Allah, yakni janji-janji dan bergantung sepenuhnya kepada kuasa Allah yaitu kepercayaan yang benar kepada Allah. Menurut Yakobus iman harus sampai pada tindakan nyata dengan memberikan makananan kepada orang miskin yang sedang kelaparan. Karena apa yang kita akui harus kita nyatakan kepada sesama. Bahkan Yakobus juga mengajar orang percaya untuk tetap sabar dalam penderitaan. Dengan memberikan contoh seperti petani yang sabar. Yakobus juga mendorong orang-orang Kristen untuk berdoa meminta hikmat (1:2-8). Serta senantiasa berdoa dalam segala keadaan, karena ia menjawab doa dengan murah hati (1:5), ia menjanjikan kehidupan bagi orang Kristen yang dianiaya (1:12) dan Yakobus juga mengajarkan untuk penguasaan lidah.²⁴

i. Kedudukan kitab Yakobus 2:17

Berdasarkan struktur surat Yakobus yang tercantum di atas maka teks Yakobus 2:17 iman tanpa perbuatan hakekatnya mati. Pada bagian ini menjelaskan tentang iman yang benar menurut Yakobus adalah iman yang

²⁴ I-Jin Loh dan Howard A. Hatton, *Pedoman Penafsiran Alkitab Surat Yakobus*, ed. Edward A. Konynsk i Sembiring, Helen L. Miehle, Kaatoppo (Jakarta:Lembaga Alkitab Indonesia, 2009), 2.

bukan hanya mengaku-ngaku percaya kepada Tuhan tetapi perilaku hidupnya tidak sesuai dengan kehendak Tuhan.²⁵

j. Teks Yakobus 2:17

Dalam Yakobus 2:17 yang membahas tentang iman dan perbuatan, banyak orang yang meagungkan imannya namun dalam setiap perbuatan yang dijalangkan tdk sesuai dengan imannya. Dalam suratnya Yakobus bahkan sangat menekankan tentang iman dan perbuatan, namun Yakobus tidak menjelaskan tentang iman karena Yakobus yakin bahwa para pembaca surat Yakobus mengetahui tentang iman yang sesungguhnya.²⁶ Bahkan Yakobus sama sekali tidak menjelaskan tentang perbuatan yang merujuk kepada hukum taurat. Yang Paulus ingin tekankan bahwa iman yang sejalan dengan perbuatan dalam kehidupan yang dijalani. Bagi Yakobus iman yang hanya dikatakan namun tidak sejalan dengan perbuatan merupakan sebuah penghinaan terhadap iman yang menjadikan iman sebuah hal yang ironi. Jika iman tanpa perbuatan sama halnya dengan setan-setan lakukan. Bahkan Yakobus memberikan contoh dalam perjanjian baru yaitu Abraham dan Rahab dimana Allah telah meneguhkan Iman Rahab dan Abraham atas perbuatan yang dilakukan. Inti dari permasalahannya adalah perbuatan tidak menyelamatkan itu kata Yakobus namun iman yang sejati kepada Allah adalah iman yang terbukti dari tingkah laku dalam kehidupan sehari-hari.

²⁵ Dessy Handayani "Tinjauan Teologis Konsep Iman Dan Perbuatan Bagi Keselamatan" (Jurnal Teologi Dan Pelayanan Kristiani, Sekolah Tinggi Teologi Pelita Bangsa Indonesia Volume 1 Nomor , November 2017) 93.

²⁶ Heri Lim *Iman Dan Perbuatan Dalam Teologi Paulus Dan Yakobus: Sebuah Ekssegesis Suratroma 3:28, Efesus 2:8-10 Dan Yakobus 2:24* (Jurnal Teologi Misi Dan Enterpreneurship, Sekolah Tinggi Teologi Amanat Agung Vol.1 No,2 September 2021), 137-138.